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丙年圣诞节讲道 

2024 年十二月二十五日 

 

大家圣诞快乐！ 这里有人给我一张卡片，并允许我分享它。这张卡片对我来说意义重

大，因为多年来，我真的不知道他们的家庭是否能维持下去。 妻子写道：「每一年的时

光流逝都提醒我们，我们在世上的生活是多么短暂，以及为什么耶稣总是提醒我们要放下

世俗的执着……2024年，我很高兴地说，对于我和我的丈夫来说，是突破性的一年。当

你外出度假时，里奇神父（Fr.  Richard ）敦促我们教友们阅读圣经，最后我和我的丈

夫着手开始一起做这件事。 我们已经开始在睡前阅读圣经（可能每周 3-4 次），这似乎

让我们彼此更加亲近。 我们遵循神父的公式：1）找到触动我们的一个重点或一件事

（The one thing）；2）思考如果耶稣就在我们面前，我们会对祂说什么？我也在自己

这方面做出了一些改变。藉着天主的力量和恩典，我能够对我的丈夫保持一贯的善意和同

情……不知何故，原本不可能的事情似乎终于成为可能的了，我和我的丈夫可能找到了一

个和平的相处方式。 我相信这确实是一个奇迹，也是天主的恩赐。 祝您度过一个宁静的

圣诞节和精彩的 2025 年！」 

不幸的是，有些家庭没有成功，也没有得到治愈，但耶稣在我们的家庭中创造了奇迹，这

是一个现实。  

 

我们今天的主题是：圣家治愈家庭，因为天主是一个家庭（圣父、圣子和圣神），而圣家

（耶稣、玛利亚、若瑟）想要治愈我们的家庭。  

以下是基于圣玛窦福音的耶稣家谱中的三点反思（玛 1：2-16）。  

首先，家庭根源对我们的重要性。  

显然，超过 2600 万人对家族根源进行了 DNA检测，皮尤调查发现，87%的进行过 DNA

检测的人想更多地了解他们的家庭来自哪里（https：//www.pewresearch.org/short-

reads/2019/08/06/mail-in-dna-test-results-bring-proviss-about-family-history-for-mandy-

user/）。 耶稣的家谱告诉我们，祂来自一个不完美的家庭，但仍然爱这个家庭。 祂实际

上不必来自这个家庭;祂可以选择另一个（美好）家庭，或者没有祖先。 但是，祂想藉着

这个充满痛苦的家庭成为人类大家庭的一份子。  
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 以一到五这个评分指数为准，您认为您的家庭不完美的程度如何？ 我不要求你们举手。 

您的家人是否有很多难于相聚的聚会和紧张的关系？ 重点是，1933 年，耶稣对圣女傅天

娜·科瓦尔斯卡（St. Faustina Kowalska）（https：//real-heroes.org/wp-

content/uploads/2023/08/Saint-Faustina-Kowalska-04.jpg）说：「罪越大的人，他就越有权

利接受我的怜悯」（《圣傅天娜日记》，723），我们可以具体地说「一个家庭越失调，

就越有权利得到耶稣的怜悯。」 

  

其次，祂的家谱中提到了四位女性，这在当时是很罕见的（斯科特·哈恩，《欢乐世

界》，32）。 部分原因是因为其中三个与性不道德有关。 他玛（Tamar）是妓女，喇合

（Rahab）是妓女，芭丝谢巴（Bathsheba）受到性虐待。 他们并没有被单独指责，

因为犹大和他玛一样有罪，大卫王更为糟糕，然后所罗门犯下的罪行也极为严重。 但

是，在第一世纪，某些犹太怀疑论者指责耶稣是非法的，所以圣玛窦回应说：如果耶稣是

非法的，那么大卫和你们所有的犹太领袖也是同样是非法的，而他们却不是。  

耶稣选择来自一个有这么多婚姻不忠的家庭，这真是令人惊讶。 我记得有一次当我发现

我的家里存在对婚姻不忠和性虐待时--那是很悲伤的。 但是，耶稣一直在治愈我的家人。 

天主讨厌所有的性虐待，但祂选择从一个发生过这种事情的家庭中降生，也许是为了让每

个人都知道我们的过去并不能定义我们; 它只是我们的一部分，但天主希望治愈我们家庭

中的每一个伤口。  

有时，我们可能会为家里的一些人感到尴尬，或者因为与他们有关系，或者因为他们所做

的事情--这几乎就好像我们觉得自己被他们玷污了。 但是，正如它们对我们产生负面影响

一样，与耶稣的关系也对我们产生积极影响。 我们越是允许天主进入我们的生活，我们

就越是由与祂的关系来定义自己。  

 

再次，大多数学者认为提到这四名女性的主要原因是因为她们都是异教徒。 他们被包括

在内是为了向当时的人们解释，虽然天主召唤犹太人民成为祂的选民，但祂的意愿始终是

建立一个世界性的家庭，而犹太人民将是众多兄弟姐妹中的长子。  

· 犹太人、中国人、菲律宾人、爱尔兰人等，你需要属于某个种族。 要成为加拿大人或美

国人，您需要出生在这里或成为公民。 但天主的家庭不分种族或民族。 圣若望在明天的

福音中说，要成为天主家庭的一员，一个人必须：「 他们不是由血气，也不是由肉欲，

也不是由男欲，而是由天主生的」（若 1：13）。 这意味着天主收养了我们。 但是，祂
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确实得到我们的 同意：「但是，凡接受他的、他给他们，即给那些信他的名字的人权

能，好成为天主的子女」（若 1：12）。 耶稣要求我们有信德、信任祂，因为每个家庭都

需要信德和信任。  

 

在我和你分享的卡片中，注意妻子说她和丈夫终于准备好一起祈祷了，她的内心发生了改

变。 在某个时候，看看你是否能够在内心深处对耶稣做出一些决定。 它可以是大的或是

小的，但应该是关于信德、信任或爱祂。 圣诞节庆祝的是耶稣以隐秘的方式来到这个世

界，祂常常从我们内心深处开始奇迹，治愈我们的家庭，从内到外。不要告诉任何人你所

做的决定，这是在于你和耶稣之间。  

（https：//soul-candy.info/wp-content/uploads/2014/01/guardedlauravicuna.jpg）1902 年，这

位 11 岁的女孩（https：

//www.infoans.org/media/k2/items/cache/a8e10ca6e0635947805723abd75b0bbb_XL.jpg）来自

智利的劳拉·维库尼亚（Laura Vicuña）心里做出了一个决定，要为母亲的皈依献出自己的

生命，她只告诉一位神父。 她来自一个问题家庭：她两岁时父亲去世了，她的母亲尽最

大努力维持这个贫穷的家庭的运转，但却在一段有毒的关系中苦苦挣扎。 长话短说，劳

拉总是觉得自己与耶稣和圣母玛利亚很亲近，天主接受了她心里做出的秘密决定，所以她

的母亲从这种关系中获救，回到了耶稣身边。 即使是我们中最年轻的人也会对我们的家

庭产生巨大的影响。  

最后，让我们思考圣若望的一句话，并以一个故事来结束：「从他的满盈中，我们都领受

了恩宠，而且恩宠上加恩宠」（若 1：16）。 耶稣的  

「盈满」指的是祂与天父合而为一，祂们两个在圣神中分享完美的爱。 这就是家庭生活

的典范，从这个完美的家庭中，我们得到了无比丰富的恩典。  

 我已经多次提到鲍勃·舒茨博士（Dr. Bob Schuchts）以及他在自己的内心和家人中令

人难以置信的治愈之旅。 很多人都告诉我：若望·保禄二世治疗中心（https：

jpiihealingcenter.org），我非常推荐它。   

也许最令人惊奇的转变发生在他的兄弟戴夫身上（Dave），他在高中时离开家，过着嬉

皮士般的生活，而鲍勃（Bob）则在心里批评他。 多年后，戴夫借着告解和傅终油圣事

获得了属灵的治愈，这让他接触了疏远的女儿--这是一个奇迹。 他们成年后第一个圣诞节

的第二天，他们坐在门廊上，戴夫想私下告诉鲍勃一些事情：他担心医生会确认他患有绝

症，但是，他补充说，他一直在祈祷，感到平静，并请求天主的旨意，那就是为了基督与
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这种疾病共存。 在接下来的两年里，当戴夫临终时，他们的另一个兄弟韦恩

（Wayne）接纳了他，收留了戴夫并给予他全面的照顾。 这两年让整个破碎的家庭重

聚，每个人都有机会在戴夫去世之前表达对他的爱。 当戴夫拥抱鲍勃（Bob）时，他坚

持了很长一段时间，然后说：「这是我们有史以来在一起的最好时光。」鲍勃说：「这是

天父圣意中至高无上的礼物的一部分」（156）。  

重复理查德·康林神父（Fr. Richard Conlin）几个月前问我们的问题：对我们来说最重

要的一件事是什么？ 既然耶稣已在这里，我们会对祂说什么？  

祝大家圣诞快乐！  

 


